



PULSOPOLÍTICO



ANTE EU, "LA FRENTE EN ALTO": SHEINBAUM

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

En el mensaje en el que dio cuenta de sus primeros 100 días de Gobierno, la Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que "la relación entre México y Estados Unidos será buena, de respeto y diálogo, no de subordinación, siempre la frente en alto, porque nuestro país es libre, independiente y soberano", entre aclamaciones de "¡Presidenta! ¡Presidenta!" y "¡México! ¡México!" de la multitud que abarrotó el Zócalo la fría mañana de ayer.

Acompañada en el estrado de los miembros de su gabinete y la presencia, abajo, de legisladores y gobernadores de Morena, confundidos con los miles de asistentes, anunció las obras que realizará a lo largo de su gestión sexenal y destacó las realizadas por su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, además de resaltar "la buena relación de respeto y colaboración" de éste durante el primer periodo del gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en particular la firma del Tratado de Libre Comercio entre ambos y Canadá, que ha beneficiado a los tres países.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

En su mensaje dominical, la Presidenta Sheinbaum no dejó pasar la ocasión para darle un raspón al expresidente Ernesto Zedillo, quien en una videconferencia en el ITAM, el viernes, sostuvo que los mexicanos no votaron por destruir la democracia, desaparecer las instituciones y crear un Estado policial; y que lo que esperan es que sea "una Presidenta de verdad".

Al referirse a la reforma judicial promovida por su antecesor, ella aseguró que "el Poder Judicial será autónomo, no al estilo Zedillo que con la alianza del PRIAN en 1995, desapareció la Corte y nombró una nueva a su contentillo, no; eso sí era autoritarismo, nosotros somos demócratas y lo que queremos es que se termine la corrupción".

Preocupante declaración de Guillermo Ortiz, exsecretario de Hacienda y exdirector del Banco de México, secundada por el exsubsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, de que la situación de las finanzas públicas del país es complicada y vislumbra el riesgo de una baja en la calificación crediticia y que, con una deuda fiscal de seis billones de pesos, el Gobierno debería hacer un ajuste al gasto social, porque "las finanzas públicas ya no dan".

Tabasco es uno de los estados más violentos del país en el que al gobernador Javier May se empeñan en imposibilitar su gestión: a las masacres en bares de Villahermosa se sumaron las ejecuciones del empresario Mario Peralta Jiménez y del extitular de la Agencia Estatal de Investigación, José del Carmen Lázaro, más la renuncia del Inspector-Jefe de la Policía estatal, José del Carmen Castillo Ramírez.